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На данный момент дело обходилось 
без прямых попаданий по реакторам. 
Однако разрушение даже одного из 
элементов технологической цепи АЭС 
может привести к  катастрофическим 
последствиям. Запорожская станция с её 
энергоблоками  –  крупнейшая в  мире. 
Авария на ней будет в разы разрушитель-
нее, чем катастрофа на Чернобыльской 
АЭС, последствия которой сказываются 
и по сей день.

Ясно, что обстрелы АЭС – дело рук не 
фанатиков-одиночек. Воинские подраз-
деления действуют по прямому указанию 

политического руководства Украины. 
Неонацисты доказали свою готовность 
массово использовать мирных жителей 
в  качестве живого щита, беспощадно 
разрушать города, промышленные пред-
приятия и гражданскую инфраструктуру.

Государственный терроризм стал 
основой политики преступной группи-
ровки Зеленского. Обстрелы АЭС – прин-
ципиально новая, опаснейшая стадия 
бандеровского безумия. Мир получил 
зримое доказательство того, что в  их 
головах действительно зрела идея созда-
ния ядерного оружия.

Весной 1945  года, сидя в  бунке-
ре рейхсканцелярии, Гитлер отдавал 
преступные приказы о  разрушении 
мостов и дорог, заводов и электростан-
ций, жилых домов и  больниц на всей 
территории Германии. После вступле-
ния в  Берлин частей Красной Армии 
он распорядился затопить берлин-
ское метро вместе с  местными жителя-
ми, скрывавшимися там от бомбёжек 
и  артобстрелов. Подавляющее боль-
шинство из них составляли женщины, 
дети и старики. По извращённой логике 
фюрера, после краха нацизма, «Герма-
ния и немецкий народ не должны были 
иметь право на существование».

Так же поступают сегодня и  те, кто 
сидит в  Киеве. Они отдают не менее 
преступные приказы. Разница лишь 
в  том, что Гитлер не имел возможно-
сти использовать атомную энергию для 
уничтожения людей. Цереушные выкор-
мыши в Киеве оказались способны и на 
это. Мы имеем дело с  ядерным шанта-
жом человечества. В  сложившейся 
ситуации нас поражает слабая реакция 
ООН и  его Агентства по атомной энер-
гии (МАГАТЭ). Пришло время бить во все 
колокола и  жёстко потребовать немед-
ленного прекращения обстрелов Запо-
рожской АЭС.

Разрушение атомных электростан-
ций на Украине способно привести 
к масштабному, невиданному в истории 
человечества геноциду. В  случае ракет-
ного поражения разрушенные корпуса 
энергоблоков станут источником ради-
оактивного заражения, убивающего всё 
живое на огромных территориях. Это 
коснётся не только России и  Украины, 
но и Румынии, Венгрии, Польши, Чехии, 
Болгарии, Германии и  многих других 
стран. Пострадают все, включая государ-
ства, которые наиболее рьяно поддер-
живают бандеровцев. Радиоактивные 
облака не признают государственных 
границ. Смертоносная пыль в  воздухе 
способна многократно обогнуть весь 
земной шар, распространяя гибель по 
планете гораздо быстрее, чем чума, 
холера или COVID-19.

Увы, власти Европы закрывает глаза 
на назревающую катастрофу. Политики 
Запада обязаны прекратить заниматься 
обманом населения своих стран. Они 
призваны признать крайнюю опасность, 
нависающую над планетой в результате 
авантюр неонацистской хунты в  Киеве. 
Это тем более касается США. Вашинг-
тон несёт главную вину за опаснейшее 
развитие событий. Это он направляет на 
Украину потоки оружия и денег. Извест-
но, что комплексами ударных вооруже-
ний, переданных бандеровскому режи-
му, управляют американские военные. 
Из этого же оружия целятся и  в  Запо-
рожскую АЭС, ставя мир на грань ядер-
ной катастрофы.

Столь чудовищное развитие событий 
необходимо остановить! КПРФ обраща-
ется к  Президенту России  В. В.  Путину, 
государственным, политическим, обще-
ственным и религиозным деятелям всех 
стран мира с  призывом не допустить 
ядерного коллапса. Крайне важно безот-
лагательно рассмотреть сложившуюся 
ситуацию на заседании Совете Безопас-
ности России и  выработать комплекс 
мер реагирования.

Призываем руководство Российской 
Федерации оказать по дипломатиче-
ским каналам воздействие на правящие 
круги США. Кураторы украинской поли-
тики в Белом доме, Пентагоне, Госдепар-
таменте и ЦРУ обязаны осознать исклю-
чительную серьёзность ситуации. Им 
пора вспомнить о своей «ответственно-
сти перед миром», о которой они не раз 
так громогласно заявляли. Они просто 
обязаны оказать на своих ставленников 
в Киеве всё необходимое воздействие.

Терпящий поражение неофашизм 
готов уничтожить миллионы людей.

Нельзя позволить ему это сделать!

Председатель ЦК КПРФ
Г. А. Зюганов

В ходе специальной военной операции российские Вооружённые силы 
совместно с  народной милицией ДнР и  лнР расширяют число освобож-
дённых от бандеровщины населённых пунктов. предчувствуя скорый ко-
нец, вооружённые формирования националистов предприняли попытки 
ракетных атак на корпуса энергоблоков запорожской атомной электро-
станции.
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по инициативе второго секре-
таря поддорского райкома кпРФ 
натальи сиговой в селе поддорье 
подхватили акцию новгородцев 
«пока другие говорят, коммуни-
сты делают!» 

Долгое время местные жители 
терпели неудобства, неразбериху 
и  путаницу с  расписанием автобусных 
маршрутов от местного остановочного 
пункта. С помощью членов партии был 
изготовлен и  установлен информаци-
онный стенд с  расписанием движе-
ния автобусов из Поддорья по всем 
действующим маршрутам.

скамейки для отдыха пожилых 
людей и  мамочек с  маленькими 
детьми появились во дворе дома 
№ 4, корпус 1 по улице щусева Ве-
ликого новгорода. 

Установил их со своей командой 
единомышленников депутат Думы Вели-
кого Новгорода фракции КПРФ, первый 
секретарь Новгородского городского 
комитета партии Никита Макаревич. 
Порой дожидаться благоустройства 
дворов от чиновников, ввиду множества 
препятствий, связанных с бюрократиче-
ской бумажной волокитой, отсутствием 
средств в  текущий момент, приходит-
ся очень долго. Поэтому коммунисты, 
вооружившись шуруповёртами и молот-
ками, всё сделали своими руками. Жиль-
цы дома безмерно рады ещё и  потому, 
что увидели реальную депутатскую 
помощь, и  ещё раз убедились, что 
коммунисты слов на ветер не бросают.

«пока другие 
говорят, 

коммунисты 
делают!»

по просьбам 
новгородцев 
коммунисты 
установили 

скамейки

Наиболее болезненная тема обраще-
ний жителей большинства районов обла-
сти  –  это убитая «оптимизацией» меди-
цина. На неё жаловались и  в  Солецком 
районе, и  в  Демянском, и  в  Мошенском, 
и в Поддорье. Нет ФАПов, аптек, а хвалё-
ная губернаторская «мобильная поли-
клиника» приезжает редко, и  не тогда, 
когда человек нуждается в помощи, а по 
своему графику, и  рассчитана она, судя 
по расписанию, только на период выбор-
ной кампании губернатора. Потом – хоть 
трава не расти, до следующих выборов!

В работе принимали участие второй 
секретарь Новгородского обкома КПРФ 
Никита Макаревич, от КРК Новгородско-
го областного отделения партии участво-
вала председатель  Наталья Тихомиро-
ва и  член КРК  Надежда Петрова, лидер 
комсомольцев Великого Новгорода 
Андрей Михеев и другие.

В деревне Петрово Мошенского райо-
на жители пожаловались на закрытый, 
ввиду аварийного состояния ФАП, а здесь 
большое количество пожилых людей, и на 
лето съезжается много дачников, моло-
дёжи, детворы. Аналогичные жалобы 
у жителей Поддорья и других районов.

В деревне Жильско Солецкого райо-
на люди жалуются на качество воды. 
В  местной водонапорной башне посто-
янно ломается насос. А  на новый власть 
денег не выделяет. Люди вынуждены по 
несколько дней оставаться без воды. 
Местный депутат Гаренков Н. П. пояснил, 
что если и  скважину не будут обслужи-
вать, то и совсем населённый пункт может 
остаться без воды.

В Старой Руссе, ввиду закрытия основ-
ных предприятий, главной проблемой 
города и района рушане называют отсут-
ствие рабочих мест. А  в  Поддорье, как 
и  везде, недовольны низким уровнем 
заработной платы, несопоставимой с той 
«средней», которую власти любят озвучи-
вать с экранов телевизоров.

В Поддорье совместно с  членом 
областного комитета КПРФ Н. П.  Сиговой 
первый секретарь Новгородского обко-
ма КПРФ Ольга Ефимова провела приём 
граждан по личным вопросам. Много 
жалоб на бездействие и  равнодушие 
власти. От дорог в  поселениях до ужас-
ных свалок мусора. Серьёзная пробле-
ма у  фермеров, которым уже несколько 
месяцев не могут оказать помощь по 
сдаче молока. Новгородские молочные 
заводы по какой-то причине переста-
ли быть заинтересованы в  натураль-
ном молоке, а  Тверская область забира-
ет продукцию наших фермеров через 
посредников.

Там же, в Поддорье, не могли проехать 
мимо «нашумевшего» дома, где произо-
шло обрушение. Ранее этот дом был 
признан местными властями аварий-
ным, однако на момент обрушения в нём 
продолжали проживать 10 человек. Как 
такое могло случиться, выясняют право-
охранители.

Таковы реалии новгородской действи-
тельности. Все озвученные проблемы 
первым секретарём Новгородского обко-
ма КПРФ взяты под личный контроль. 
Совместно с  активом областной партий-
ной организации и  депутатами фракции 
КПРФ всех уровней будут найдены их 
решения.

Первый секретарь Новгородского 
обкома КПРФ Ольга Ефимова совместно 
в секретарями и активом партийных орга-
низаций работали в Холме, Валдае, Малой 
Вишере, в Марёво, Демянске, в том числе 
и выезжали для встречи с населением по 
их просьбам.

Настоящий крик души у жителей м-на 
Кречевицы Великого Новгорода! В  их 
микрорайон власти стали переселять 
людей, имеющих проблемы с алкоголем. 

Развесёлая жизнь пьяниц по сосед-
ству совсем не радует местное населе-
ние. Люди боятся за свою безопасность 
и  безопасность своих детей. Они просят 
повлиять на власть и  на правоохрани-
тельные органы, чтобы те навели в Крече-
вицах порядок и сделали район безопас-
ным для проживания.

В д. Стрелка по ул. Хвойная просят 
отремонтировать и привести в нормаль-
ное состояние для транспорта дорогу, 
а  на улице Московская, в  областном 
центре нужен срочный ремонт разбитого 
асфальтового покрытия дворовой терри-
тории.

В Малой Вишере  О. А.  Ефимова, 
совместно с  первым секретарём Мало-
вишерского райкома КПРФ Г. К.  Щегло-
вой в  разговоре с  жителям обсуждали 
вопросы и делились мнениями по самым 
разным темам – от ЖКХ до деятельно-
сти правительства, о  чистоте выборного 
процесса и защите результатов голосова-
ния.

Маловишерцы возмущены нежелани-
ем власти решить проблему с  водоснаб-
жением. Перебои с водой и в водопрово-
де, и в уличных колонках стали обычным 
явлением. Что касается колонок, то их 
почти не осталось.

Не решаются вопросы жилья для моло-
дёжи. Обещанные президентом земель-
ные участки для молодых семей  –  это 
что-то несбыточное, поскольку в  коми-
тете по управлению имуществом обра-
тившейся семье вначале просто отказа-
ли, а потом всё же выделили участок, но 
в таком месте, где жить попросту нельзя.

В городе Холм местной власти впору 
давать приз за самое пренебрежитель-
ное отношение к  жителям. Инвалиду 
Анатолию Трофимову  –  переселенцу 
из аварийного жилья, власть выделила 
квартиру якобы со всеми удобствами. 
На самом же деле, данное жильё даже не 
ремонтировалось, а  на ничего не подо-
зревающего новосёла коммунальщики 
повесили и  требуют к  оплате долги за 
ЖКХ, накопившиеся от трёх предыдущих 
квартиросъёмщиков.

Все поступившие жалобы в  ближай-
шее время будут рассмотрены совместно 
с  руководителем фракции КПРФ Новго-
родской областной Думы С. И. Тихомиро-
вым и  депутатами-коммунистами район-
ных отделений партии.

рабочие поездки новгородского обкома КпрФ

В августе первый секретарь новгородского обкома кпРФ Ольга ефимо-
ва вместе с командой активистов областного и районных партийных от-
делений побывали в ряде районов области и провели встречи с жителя-
ми Великого новгорода, где выясняли ключевые проблемные вопросы, 
волнующие местное население.
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Работу начали с  деревни Замостье, 
Веребьинского сельского поселения, где 
нет ни мобильной связи, ни телевидения, 
ни дороги. Перебои с  электричеством. 
Школьников возят на обучение в  дерев-
ню Подгорное, но с наступлением сезона 
дождей и зимой обучение прекращается, 
так как школьный и  рейсовый автобу-
сы там не пройдут. Остро стоит вопрос 
и  с  медобслуживанием. В  деревнях Гарь, 
Опути, Подгорное, Концы нет ФАПов, 
они закрыты, хотя таблички о  том, что 
в  деревне есть присутствие Маловишер-
ской центральной больницы висят на 

покосившихся постройках, родом из СССР.
В деревне Опути проблемы с питьевой 

водой. Единственный родник в плачевном 
состоянии. Неоднократные обращения 
к главе Веребьинского сельского поселе-
ния Тимофеевой Татьяне Викторовне не 
помогли. Местная глава на всё отвечает: 
«Денег нет, сделайте своими силами».

Огромная проблема со сбором мусо-
ра и  порядком на мусорных площадках. 
Смрад, валяющиеся отходы – вот что 
можно наблюдать на протяжении всей 
дороги от деревни Подгорное до дерев-
ни Замостье. А  отсутствие крышек на 

контейнерах глава сельского поселения 
пояснила также отсутствием средств.

Дорогу Подгорное  –  Замостье, по 
словам жителей всех деревень, должны 
были отремонтировать ещё в  2020  году, 
но, видно, не судьба.

Всё обращения граждан переданы 
руководителю фракции КПРФ в Новгород-
ской областной Думе Тихомирову Сергею 
Ивановичу.

Маршрут проходил через деревни 
Вшели, Сторонье, Стобольско, Подокли-
нье, Тепяницы,, Видони, Болотско, Луби-
но, Степаново, Жильско, Клин, Заборовье, 
Сосновка. Активисты общались с местным 
населением, предлагали жителям района 
свежие номера партийной печати и мони-
торили местную проблематику.

  Проблематика данного округа мало 
чем отличается от других районов области. 
Здесь, как и везде, убитые деревенские 

дороги, нет мобильной связи, закры-
ты ФАПы. Зимой не приезжает скорая 
медицинская помощь, так как дороги не 
чистятся, закрыты магазины.  Лишь смелые 
водители автолавок, на свой страх и риск, 
привозят пропитание. Перебои с энер-
госнабжением, поскольку линии электро-
передач находятся в аварийном состо-
янии. Отсутствуют обустроенные места 
для сбора мусора и пожарные водоёмы, а 
также указатели с названием населённых 
пунктов.

КПРФ ни один раз пыталась и пытается 
привлечь внимание к судьбе российских 
деревень не только у нынешней власти, но 
и у всего российского общества.   Русская 
деревня – это неотъемлемая часть миро-
вой цивилизации и культуры. Компартия 
выступала и выступает против полити-
ки умерщвления крестьянства, против 

разрушительных реформ на селе. Партия 
предлагает программу возрождения села, 
показывает наглядный пример в регионах, 
где работают народные предприятия под 
руководством коммунистов, где возрож-
дается мощный сельскохозяйственный 
сектор экономики. Ведь речь идёт не 
о сиюминутной крупной выгоде, кото-
рая в деревне вряд ли возможна. Россия 
выживет и будет сильной только вместе с 
русской деревней, опираясь на историче-
ский опыт наших предков.

состоялся пленум 
Хвойнинского 

районного 
отделения КпрФ
В Хвойной прошел II (июльский) 

пленум Хвойнинского районного 
отделения кпРФ «О задачах Хвой-
нинского районного отделения 
кпРФ в свете решений VII (июль-
ского) пленума новгородского 
областного отделения кпРФ и VI 
(июльского ) пленума Цк кпРФ 
«системный кризис капитализма, 
информационная война и задачи 
кпРФ в борьбе за социализм». 

С докладом выступала первый секре-
тарь Хвойнинского РК КПРФ М. В.  Коше-
лева. На Пленуме за активную работу 
коммунисту А. Н.  Цветкову была вручена 
памятная медаль ЦК КПРФ «100 лет СССР».

Согласно повестке, Пленум обсудил 
важнейшие задачи коммунистов района, 
методы работы, особенности предстоя-
щей выборной кампании.

После обозначенной повестки комму-
нисты обсудили ряд вопросов, касающих-
ся общественной жизни в  районе. Так, 
недавний приезд губернатора в  п.  Хвой-
ная и  проведённый им прямой эфир 
в  группе Администрации в  «ВКонтакте» 
вызвал много нареканий со стороны 
жителей. Вопросы на прямом эфире были 
подготовлены заранее, злободневные 
темы тщательно обходились стороной. 
В  чате, а  именно этот способ общения 
и  был назван «прямым эфиром», ни на 
один вопрос коммунистов не поступил 
ответ.

Более того, в  процессе разговора 
губернатор отлучался по неотложным 
делам, заявив, что, поскольку вопро-
сов поступило много, он принял реше-
ние повторно посетить район и  встре-
титься с  общественностью, в  том числе 
и с теми, кто писал в чат. Но, увы, губер-
натор действительно приехал в  район, 
встретился с  так называемым активом 
и  общественностью, но это были только 
работники администрации и депутаты от 
«Единой России». И  это стало обычной 
практикой работы с населением: концер-
ты к памятным датам, встречи с руководи-
телями органов государственной власти, 
публичные слушания и банкеты за деньги 
налогоплательщиков – всё предсказуемо, 
спланировано и отрепетировано.

Зачастую о  данных вояжах чиновни-
ков люди узнают постфактум. Так, недав-
но район посетила сенатор Е. В.  Писаре-
ва. О том, что в сельском доме культуры 
она отведала чай с пирогами с местными 
бабушками, хвойнинцы узнали посред-
ством странички администрации в «ВКон-
такте». Что говорить о  прямом диалоге 
так называемой власти с народом! Его нет, 
от слова совсем.

Также были рассмотрены ответы 
из надзорных органов по обращениям 
граждан. И снова, как говорится в народ-
ной пословице: «Ворон ворону глаз не 
выклюет». Вроде бы органы прокура-
туры и  правопорядка априори должны 
стоять на соблюдении законных инте-
ресов граждан, но по факту они защи-
щают интересы исключительно власть 
имущих. Проверки проводятся непо-
средственно после устранения недостат-
ков, указанных в  обращениях, и,  соот-
ветственно, ответы имеют только один 
постулат – нарушений со стороны адми-
нистрации не выявлено.

После информационной беседы 
прошло заседание предвыборного 
штаба, где были разработаны дальней-
шие мероприятия, согласно плану рабо-
ты в период предстоящей избирательной 
кампании.

солецкие коммунисты встретились с московскими волонтёрами проек-
та «Родная земля». 

Как живут деревни в солецком районе?

в сольцах прошла встреча 
коммунистов и волонтёров 
проекта «родная земля»

рабочие поездки 
депутата 

николая Фирсова 

10 и 14 августа 2022 года депутатом 
Новгородской областной Думы Фирсо-
вым Н. С и его помощником Бойцовой Т. А., 
были проведены две встречи с местным 
населением д. Устюцкое и д. Иваньково 
Пестовского района.
Обсуждались такие проблемы, как:
-борьба с борщевиком;
-отключение водоснабжения от деревень;
-плохое качество питьевой воды;
-ремонт моста,который обещали выпол-

нить в прошлом году;
-выделение делянок для заготовки дров 

на зиму;
-отсутствие дорог и работы;
-закрытие школы и детского сада, а 

также многое другое. Но, несмотря на все 
эти проблемы, все жители Пестовского 
района хорошо отзываются о главе с/п 
Удальцове С.А., т.к. он пытается решать 
проблемы односельчан, но без поддерж-
ки властей это тяжело!

И хочется отметить: очень жаль, что 
в глубинках нашей необъятной Родины 
вымирают целые деревни. Людям прихо-
дится переезжать в крупные города из-за 
отсутствия работы, детских садов и школ. 
А ведь когда-то, по словам бывшего главы 
д. Устюцкое  Веселовой Г.В., тут кипела 
жизнь!

Вк николай Фирсов

проблемы малых деревень 
в маловишерском районе

коммунисты новгородского областного отделения кпРФ работали в Мало-
вишерском районе. 

После встречи в районной библиоте-
ке коммунисты В. Назаров и Е. Никитина 
организовали для волонтёров экскур-
сию в музей воинских частей Солецкого 
гарнизона. Особый интерес у ребят вызва-
ли экспонаты зала истории СССР, а также 
экспозиции военного времени. В землян-
ке волонтёры, проникшись обстановкой, 
исполнили песню «Смуглянка» из кино-
фильма «В бой идут одни старики». Затем 

для них провели экскурсию по набереж-
ной Шелони у памятного знака погибшим 
от рук карателей жителям города Сольцы 
в период оккупации. Добровольцы проек-
та «Родная земля» занимаются аварий-
но-спасательными работами при храмах-
памятниках и организацией концертов, 
детских и культурных мероприятий, 
участвуют в Пасхальных фестивалях, посе-
щают ветеранов и тяжело больных.

2 августа председатель кРк новгородского областного отделения кпРФ 
наталья тихомирова, первый секретарь новгородского горкома лксМ РФ 
андрей Михеев и член бюро солецкого райкома кпРФ Ольга бакалинская 
работали в солецком муниципальном округе. 
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деятельность партии

Наверное, настало время оглянуться 
назад, напомнив о  пути, пройденном КПРФ 
за эти восемь лет вместе с жителями Донбас-
са. Об этом не расскажут с экранов телевизо-
ров, не напишут в  печатных СМИ публици-
сты и  репортёры, сегодня соревнующиеся 
в степени полноты и достоверности отраже-
ния происходящего. Не по злобе, не из коры-
сти, ни в  коем случае! На протяжении ряда 
лет их рядом с нами просто не было! А о том, 
что делает КПРФ сейчас, им рекомендовано 
умалчивать.

Когда речь заходит о  помощи жителям 
Донбасса, политические разногласия, как 
правило, уходят на второй план. Единствен-
ное, что отличает нас, членов КПРФ, от пред-
ставителей других политических сил – это то, 
что на протяжении восьми лет мы не просто 
выражали сочувствие, мы поддерживали 
население самопровозглашённых республик 
реальными делами – помогали, чем могли.

Весной 2014  года наши товарищи были 
рядом с  организаторами референдума 
о  независимости Донецкой и  Луганской 
Народных Республик и плечом к плечу с ними 
отстаивали его результаты. КПРФ, первой 
признав итоги референдума, сразу же начала 
выстраивать свои взаимоотношения с респу-
бликами как с  суверенными государствами. 
Лидер партии Геннадий Зюганов с  первых 
дней военного противостояния решительно 
высказался в поддержку Новороссии, завив, 
что не даст в обиду её жителей.

Именно КПРФ последовательно и настой-
чиво выступала за признание Донецкой 
и  Луганской Народных Республик, упро-
щение получения российского граждан-
ства их жителями, поднимая эти вопросы 
и с думской трибуны, и на всех иных доступ-
ных площадках.

Мы, коммунисты, первыми, еще до орга-
низации отправки официальных «белых» 
конвоев, начали сбор и  пересылку гумани-
тарной помощи населению Новороссии. 
Поддерживали бойцов ополчения, стоявших 
на страже границ Русского мира, делали всё, 
что было в  наших силах для детей Донбас-
са. Делегации ЦК КПРФ регулярно выезжа-
ли в  Донбасс, чтобы на месте понять, в  чем 
наиболее остро нуждаются жители респу-
блик и помочь им.

гуМкОнВОи
В первых числах июня 2014  года по 

решению Президиума ЦК КПРФ оперативно 
был создан Штаб по оказанию гуманитар-
ной помощи юго-восточным областям Укра-
ины, который возглавил заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Владимир Кашин.

Первый гумконвой КПРФ  –  две много-
тонные фуры – взял старт из Совхоза имени 
Ленина 23 июня 2014  года. Второй  –  уже 
2 июля. Основной вклад в их формирование 

внесла Московская область. Но очень скоро 
в  сборе гуманитарной помощи под руко-
водством партийных отделений принимали 
участие жители уже всех регионов нашей 
страны – от Калининграда до Владивостока. 
К машинам, отправляющимся из Подмоско-
вья, по пути следования присоединялись 
фуры из южных регионов нашей страны. 
Конвои в те первые самые тяжелые месяцы 
военного противостояния следовали один 
за другим – 10 декабря 2014 года в Новорос-
сию отправился уже двадцать третий гума-
нитарный конвой.

В общей сложности за 8 лет КПРФ поста-
вила туда более 14 тысяч тонн гуманитарно-
го груза.

Помимо продуктов  –  бакалеи, мясных 
консервов, овощей, предметов гигиены, 
мы отправляли одежду и обувь, семена для 
посева, строительные материалы, предметы 
мебели, бытовую технику, кухонную утварь, 
издания художественной литературы на 
русском языке, письменные принадлеж-
ности для школьников, портфели, «слад-
кие» детские подарки, спортивный инвен-
тарь, игрушки… Всего не перечислишь! 
Пожалуй, самым необычным грузом стал 
концертный рояль, подаренный одной из 
музыкальных школ Москвы музыкальной 
школе № 1 воюющей Горловки. Подобный 
вид груза в  реестре отсутствовал, и  нам 
пришлось объяснять ошеломленному 
сотруднику таможни, что духовности нель-
зя присвоить цифровое обозначение… 

защита Рубежей
С защитниками Донбасса КПРФ была 

рядом с  самого начала военного проти-
востояния народа Киевской власти. По 
признанию людей, принимавших непо-
средственное участие в  боевых действиях 
первых кровопролитных месяцев 2014 года, 
судьба большинства подразделений Ново-
россии зависела от помощи КПРФ, которая 
доставляла им львиную долю самого необ-
ходимого  –  медикаментов, средств личной 
гигиены, продуктов. Достаточно сказать, что 
70 % хлеба, который доставлялся на пере-
довую, был выпечен из муки, отправленной 
в гумконвоях КПРФ.

Александр Беднов, командир группы 
быстрого реагирования «Бетмен», Алексей 
Мозговой, командир «Призрака», Павел 
Дрёмов, командир Шестого отдельного 
мотострелкового казачьего полка имени 
М. И.  Платова, Михаил Толстых («Гиви»), 
командир батальона «Сомали», Валентин 
Мотузенко, командир артиллерийской 
бригады «Кальмиус», Арсен Павлов («Мото-
ролла») и Владимир Жога («Воха»), возглав-
лявшие противотанковое специальное 
подразделение «Спарта»… С  этими леген-
дарными командирами мы были не просто 
знакомы, наведываясь в  их подразделе-
ния, чтобы сделать совместные фото. Нас, 
представителей КПРФ, связывали с  ними 
по-настоящему товарищеские отношения. 
Основывались они не только на гумани-
тарной помощи, которую партия адрес-
но отправляла находящимся на передо-
вой ребятам. Прежде всего, заслоняющие 
нас от тянущего щупальцы фашизма люди 
видели в  нас моральную опору в  своем 
стремлении дать оценку происходящему, 
нарисовать образ будущего нашей общей 
страны  –  справедливой, сильной, единой. 
Иного сценария развития событий они 

и не мыслили! По большому счету, мы были 
единомышленниками. Не случайно на рабо-
чем столе Алексея Мозгового всегда стоял 
подаренный нами бюст Ленина. На терри-
тории базирования подразделения «Каль-
миус» по инициативе его руководителя был 
установлен монумент И. В. Сталина, а особо 
отличившимся ополченцам командир 
вручал значок с изображением Сталина.

Мы, посланцы КПРФ, первыми ещё 
в  далеком 2014  году привозили ребятам 
копии Знамени Победы, которые тут же 
водружались над командными пунктами. 
Награждение памятными юбилейными 
медалями ЦК КПРФ лучших бойцов неиз-
менно проходило в  торжественной обста-
новке (пусть даже порой вынужденно под 
обстрелами, в  темноте). С  какой же благо-
дарностью ребята их принимали!

В ряде военных подразделений ДНР 
и  ЛНР несли службу члены Компартии РФ. 
А  некоторым из командиров партийные 
билеты вручались на наших многотысячных 
митингах, проходящих в центре Москвы.

Дети ДОнбасса
Все эти годы в  центре внимания КПРФ 

остается поддержка детей Донбасса.
В декабре 2014 года, несмотря на крайне 

сложную военную обстановку, с гуманитар-
ным конвоем КПРФ в Донецкую и Луганскую 
народные республики были доставлены 
тысячи новогодних подарков  –  коробок 
с  шоколадными конфетами лучших отече-
ственных производителей для детей, факти-
чески оказавшихся в блокаде городов. В те 
дни впервые за много месяцев распахну-
ли свои двери Луганский академический 
русский драматический театр и  Донецкий 
цирк, где с  нашим участием были органи-
зованы праздничные концерты для воспи-
танников школ-интернатов и детей из семей 
беженцев. В  холодных стенах неотапли-
ваемых помещений снова звучал звонкий 
детский смех, снова стало шумно и весело.

С тех пор отправка в декабре в Донбасс 
десятков тысяч детских новогодних подар-
ков стала в  КПРФ доброй традицией. 
А  программы поездок делегации ЦК КПРФ 
на Донбасс неизменно включают в  себя 
посещение школ-интернатов, детских 
домов, детских садов, детских больниц.

Родными для нас стали не только стены 
донецкой детской школы-интерната № 1, но 
и люди – педагоги и дети. Нас здесь воспри-
нимают как самых настоящих волшебни-
ков, в  существование которых так хочется 
верить не только совсем маленьким детям, 
но и  подросткам. В  ходе одной из поездок 
нам передали письма воспитанников интер-
ната Деду Морозу, в  которых они просили 
его исполнить свои самые сокровенные 
желания – прекратить войну, вернуть погиб-
ших маму и  папу, прислать какой-нибудь 
подарок.

И если подарить земле Донбасса мир 
или возродить ушедших родителей мы были 
не в силах, то исполнить скромные просьбы 
воспитанников сумели. Благодаря депута-
там фракции КПРФ Госдумы РФ подарки от 
имени Деда Мороза были отправлены абсо-
лютно каждому автору письма!

Выполнено было и  ещё одно данное 
нами обещание  –  все воспитанники интер-
ната побывали в  оздоровительном центре 
«Снегири», в котором по инициативе лидера 
КПРФ Геннадия Зюганова регулярно отды-
хают, восстанавливают здоровье и  набира-
ются впечатлений сотни детей из Донецкой 

и Луганской народных республик. На сегод-
ня его гостями стали около 11 тысяч ребят 
из Донбасса.

КПРФ обеспечивала горячим питани-
ем школьников, находящихся под посто-
янными обстрелами посёлков, доставля-
ла продукты и  тёплую одежду в  пункты 
временного размещения, адресно собирала 
в  школу, присылая канцелярские принад-
лежности, спортивную форму и  обувь 
ученикам прифронтовых школ и  интерна-
тов, привлекала их к участию в разнообраз-
ных творческих конкурсах.

МеДиЦина
Работа военных госпиталей бесперебой-

но осуществлялась во многом благодаря 
поддержке Компартии РФ, которая достав-
ляла туда дезинфицирующие, перевязоч-
ные средства, пеленки, белье, продукты. 
Так, в Первом военном госпитале в Донецке, 
оказывающем помощь тысячам пострадав-
шим в ходе военных действий, у дверей нас 
встречали не только выздоравливающие 
пациенты, но и весь медперсонал. Коробки 
с гумпомощью мы заносили в корпус вместе 
с главным врачом.

Поддержку КПРФ получали и  другие 
медучреждения: с  гуманитарными грузами 
сюда регулярно поступали продукты пита-
ния, лекарственные препараты, детские 
игрушки. Среди них  –  Центральная город-
ская клиническая больница № 3 Донец-
ка. «Благодаря Компартии РФ полностью 
обеспечиваются операционные, родиль-
ные, гинекологические отделения. Вся 
это помощь, включая подарки сотрудни-
кам,  –  поясняла нам главврач Валентина 
Подоляка в декабре 2015 года, вводя в поме-
щение, полностью заставленное коробка-
ми и  пакетами,  –  поступила от КПРФ. Ваша 
помощь перекрывает даже помощь мини-
стерства! Если бы не вы, наши пациентки 
умирали бы от болевого шока. Спасибо за 
всё, что вы делаете. Низкий вам поклон».

Одной из острейших проблем молодых 
республик было получение выпускниками 
их вузов дипломов о  высшем образова-
нии. Украина в  выдаче дипломов отказала, 
и тысячи молодых специалистов оказались 
как бы вне закона. Среди них были и выпуск-
ники одного из ведущих вузов республи-
ки  –  Медицинского университета имени 
Горького.

Нисколько не преуменьшая высочай-
ший уровень профессиональной подготов-
ки вузами Донбасса, нельзя не напомнить, 
что определяющую роль в  решении этой 
проблемы сыграли фракция КПРФ в  Госду-
ме и  СКП-КПСС. Благодаря настойчивости 
Казбека Тайсаева выпускники этого вуза 
смогли получить дипломы вуза Южной 
Осетии. А  вскоре медуниверситет смог 
выдавать дипломы российского образца. Со 
временем число вузов, получивших право 
выдавать дипломы, получили и другие вузы 
республики.

сОЦиальная сФеРа
КПРФ взяла шефство над рядом социаль-

но значимых объектов республик. одним из 
которых является Донецкая республикан-
ская библиотека для детей имени С. М. Киро-
ва, расположенная в самом центре города.

Сюда, как и по многим другим адресам, 
чтобы поддержать работающих на энтузиаз-
ме в  неотапливаемых помещениях сотруд-
ников, в тяжёлые дни зимы 2014/2015 года 
КПРФ отправляла продуктовые наборы. 

воюющий донбасс и КпрФ
Как это было. и будет!

15 августа из Москвы отправлен  на Донбасс сотый гуманитарный кон-
вой кпРФ. тем, кто живет на территории некогда щедрой, богатой, силь-
ной и красивой братской республики – советской украины, а ныне – на 
полыхающей в развязанной западными кукловодами земле, мы в оче-
редной раз повезём всё самое необходимое, собранное региональными 
партийными организациями и сторонниками кпРФ, – продукты, одежду, 
обувь, предметы гигиены, школьные принадлежности, художественную 
литературу на русском языке и многое другое. а затем на Донбасс снова 
отправится делегация Цк кпРФ, чтобы провести ряд запланированных 
встреч.
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деятельность партии

Точное число работающих там людей мы не 
знали, и, как оказалось позднее, чтобы нико-
го не обидеть, женщины кропотливо делили 
расфасованные в  стандартные килограм-
мовые пакеты крупы, сахар и  макароны, 
разливали по баночкам литровые бутылки 
подсолнечного масла…

Удивительно, но даже под обстрелами 
эта библиотека не закрывалась ни на один 
день. Не уменьшилось и  число её посе-
тителей  –  как берущих книги домой, так 
и  приходящих в  читальные залы. В  голод-
ные и  холодные дни люди, особенно дети, 
как никогда нуждались в  книгах. Любимые 
герои поддерживали их, дарили надежду 
и уверенность в победе добра.

Именно в  эту библиотеку сотрудни-
ки редакции газеты «Правда» передали 
в 2017 году в дар ценнейшие собрания сочи-
нений мастеров русской и зарубежной клас-
сики. Как же были этому рады!

Одну из настоятельных просьб руко-
водства библиотеки мы, к  сожалению, 
своевременно так и  не смогли выпол-
нить  –  обеспечить регулярную оператив-
ную доставку в Донецкую библиотеку номе-
ров газеты «Правда». Наверное, вскоре мы 
сможем это сделать!

Среди подшефных КПРФ  –  роддом, 
детский садик и школа в посёлке городско-
го типа Тельманово, расположенном к  югу 
от Донецка, на пути к Мариуполю. Сюда мы 
доставляли столь необходимые строитель-
ные материалы. Из-за постоянных обстре-
лов только школу в  течение 2015  года 
пришлось ремонтировать шесть раз.

В тяжелые дни одними из самых надёж-
ных проводников в  работе КПРФ по 
поддержке наиболее нуждающихся стали 
священнослужители, ставшие своего рода 
социальными работниками, взявшими 
шефство над обездоленными и  многодет-
ными семьями.

Одним из адресатов гуманитарных 
грузов КПРФ был приход Свято-Владимир-
ского кафедрального собора – самого круп-
ного православного собора юго-восточной 
Украины. Помогла партия и  с  восстановле-
нием сорванного купола собора.

Обеспечивает КПРФ и  работу столовой 
для нуждающихся при храме в  Алчевске, 
где ежедневно обедают несколько десятков 
человек.

ВОзВРащение сиМВОлОВ
Символом возвращения к  нормальной 

жизни, отправной точкой восстановле-
ния разрушенных домов, садиков и  школ, 
возрождения духовности и  справедливо-
сти, а также символом Великой Победы для 
жителей Донбасса является восстановле-
ние, возвращение на прежнее место памят-
ников Ленину и Сталину.

В апреле 2015  года наша делегация 
приняла участие в торжественной цере-
монии возвращения монумента Ленина на 
центральную площадь Новоазовска  –  в  то 
время находящегося на самом краю само-
провозглашённой народной республики

Несколько лет сбитый с  постамента 
приверженцами навязанной киевской 
властью «декоммунизации» хранился на 
автобазе. Организацию восстановления 
взяли на себя местные коммунисты. Сред-
ства на него собирали буквально всем 
миром: люди, месяцами не получающие 
пенсий и  зарплат, жертвовали на ставший 
родным памятник последнее. Значительную 

поддержку жителям Новоазовска оказа-
ла КПРФ. В  частности, туда были переданы 
специальные электроды для сваривания 
бронзы, с  помощью которых памятник 
удалось прикрепить к постаменту и устано-
вить на прежнее место.

В день открытия памятника вождю 
мирового пролетариата на площади собра-
лись сотни людей. Нас, представителей 
КПРФ, встречали как старых добрых друзей. 
Под звуки гимна РФ собравшиеся дружно 
запели слова гимна СССР  –  «Союз неруши-
мый республик свободных сплотила навеки 
великая Русь…».

Столь же торжественно проходили цере-
монии возвращения на свое место мону-
ментов руководителей СССР и  в  других 
населённых пунктах. А  у  подножия этих 
памятников,  как чудом сохранившихся, так 
и  восстановленных, всегда можно увидеть 
живые цветы.

пОДДеРжиВая РукОВОДстВО 
МОлОДыХ Республик

В ходе поездок проходили встречи 
делегации ЦК КПРФ с  руководителями 
правительств и  министрами народных 
республик, главами администраций насе-
ленных пунктов, депутатами парламентов.

Поддержку КПРФ высоко ценило руко-
водство ДНР и ЛНР, делающее первые шаги 
на пути независимости. Встречи предста-
вителей КПРФ с  руководством республик 
носили регулярный характер. Члены деле-
гации ЦК КПРФ и ЦС СКП-КПСС были почет-
ными гостями на главных государственных 
праздниках  –  Дне независимости само-
провозглашённой Донецкой Народной 
Республики и  Дне независимости само-
провозглашённой Луганской Народной 
Республики. На масштабном действе – ёлке 
главы Донецкой Народной Республики, 
проходящем на её центральной концерт-
ной площадке, поздравления и пожелания 
детям и их родителям от имени КПРФ и её 
лидера депутаты передавали стоя на сцене 
рядом с её главой Александром Захарчен-
ко.

Все визиты делегации ЦК КПРФ в  ДНР 
получали широкое освещение в  печатных 
СМИ. В  выпусках теленовостей посвяща-
ли этому отдельные сюжеты, информация 
о приезде делегации КПРФ шла на экране 
бегущей строкой. Руководством республи-
ки организовывались масштабные пресс-
конференции, в ходе которых члены нашей 
делегации подробно рассказывали о помо-
щи, оказываемой КПРФ Донбассу.

Весомый вклад КПРФ внесла в установ-
ление и развитие связей между делающи-
ми первые шаги на ниве законодательства 
парламентариями ДНР и депутатами Госду-
мы РФ.

Участие членов делегации ЦК КПРФ 
в  пленарном заседании Донецкой Народ-
ной Республики в феврале 2015 года стало 
знаковым событием не только для предста-
вителей КПРФ, но и для членов парламента 
молодой республики. Ведь большинство 
членов Народного Совета  –  достойных 
уважаемых людей, многие из которых 
пришли в  него с  передовой  –  не имело 
абсолютно никакого опыта в области зако-
нотворчества.

Ещё до начала заседания парламент-
ские корреспонденты окружили Казбе-
ка Тайсаева и  Владимира Родина плот-
ным кольцом. Вопросы сыпались один за 

другим. Журналистов интересовало все: 
каковы цели приезда депутатов-коммуни-
стов, как они оценивают работу парламента 
ДНР, какие вопросы должны быть решены 
законодателями в  первую очередь, каким 
образом будет углубляться сотрудничество 
российских и  донецких коллег. И  самый 
главный  –  когда же Россия признает итоги 
прошедшего почти год назад референдума? 
Эти вопросы волновали не только журнали-
стов, поэтому ответы на некоторые из них 
прозвучали с трибуны парламента.

Парламентарии с  трепетом слушали 
текст обращения лидера КПРФ Геннадия 
Зюганова к  Народному Совету, в  котором 
были такие слова: «… Наступит день, когда 
стихнут канонады, боль и смерть останутся 
в прошлом. Тогда над героическим Донбас-
сом воцарится мир, и гордый стяг Донецкой 
Народной Республики взметнется над голо-
вами героев славным знаменем победы».

Отмечая единодушие депутатов всех 
фракций Госдумы РФ в вопросе о поддерж-
ке населения ДНР и  ЛНР, Казбек Тайсаев 
напомнил, что хотя поддержки думского 
большинства коммунисты, последователь-
но выступающие за признание народных 
республик, пока что не получили, это не 
повод опускать руки – перед тем, как боль-
шинство парламентариев проголосовало за 
независимость Южной Осетии, представи-
тели нашей партии шесть раз ставили этот 
вопрос перед коллегами.

Владимир Родин, в свою очередь, посчи-
тал необходимым с  трибуны парламен-
та поднять вопрос о  собственности. «По 
сути  –  это вопрос о  власти. И  его необхо-
димо решать не откладывая. Это основной 
вектор развития законодательства», – отме-
тил он, обращаясь к  депутатам Народного 
Совета ДНР.

Депутаты КПРФ передали донецким 
парламентариям копию Знамени Победы 
и  часы с  изображением Генералиссимуса 
Советского Союза Иосифа Сталина. Вруче-
ние подарков сопровождалось бурными 
аплодисментами, все присутствующие 
в зале встали.

Депутатам фракции КПРФ не раз и  не 
два довелось выступать на пленарных засе-
даниях Народного Совета. А  график поез-
док нашей делегации неизменно включал 
встречи с лидерами Народного Совета.

* * *
Мы никогда не рассказывали, сколь 

близкие отношения связывали нас, пред-
ставителей оппозиционной КПРФ с  первы-
ми руководителями Народных Республик, 
насколько близки были наши позиции по 
ключевым вопросам становления их эконо-
мики, насколько внимательно они прислу-
шивались к мнению Компартию по тем или 
иным проблемам.

Легендарный глава ДНР Александр 
Захарченко часто бывал во фракции КПРФ, 
советовался с  лидером КПРФ Геннадием 
Зюгановым по многим вопросам. Главны-
ми, ключевыми для будущего Донбасса 
он считал решение трёх из них: призна-
ние итогов референдума, прошедшего 
в  2014  году, возможность ускоренного 
и  упрощённого получения гражданства РФ 
жителями Донбасса и интеграция экономи-
ки Донбасса в экономику РФ.

Мы выполнили обещанное. Эти пробле-
мы оказались решены благодаря твёрдости 
и  настойчивости фракции КПРФ в  Госдуме, 
всех коммунистов и их сторонников.

Деятельность КПРФ и  её лидеров руко-
водство республики отметило высокими 
государственными наградами. Но, навер-
ное, самой высокой оценкой нашей работы 
являются подарки детей. Такие, как фигурка 
снегиря, которую специально для Геннадия 
Андреевича вышел бисером один из воспи-
танников коррекционной школы Енакиев-
ского района ДНР…

Жители Донбасса прекрасно знают 
имена Геннадия Зюганова, Владимира Каши-
на, Леонида Калашникова. Они благодарны 
коммунистам соседнего Ростова во главе 
с Николаем Коломейцевым, далекой Якутии 
и  лидеру якутских коммунистов Виктору 
Губареву, оказывающим им действенную 
помощь. Трудно переоценить вклад, кото-
рый за эти годы внесли в поддержку жите-
лей Донбасса коммунисты Подмосковья, 

Тулы, Северного Кавказа, Орла и  многих 
других регионов.

Свою лепту вносили общественные 
движения – Союз советских офицеров, ВЖС 
«Надежда России», ВСД «Русский Лад», ООО 
«Дети войны».

За прошедшие восемь лет рабочая 
группа ЦК КПРФ, возглавляемая Казбеком 
Тайсаевым, костяк которой неизменно 
составляли депутат Госдумы шестого созы-
ва, советник председателя ЦК КПРФ Влади-
мир Родин, помощник депутата Госдумы 
Юлий Якубов и  автор этих строк побывала 
на Донбассе более 50 раз. Донецк, Луганск, 
Горловка, Макеевка, Тельманово, Металлург, 
Харцизск, Енакиево…  Всех пунктов наших 
маршрутов не перечесть. Порой было очень 
нелегко. В  своих репортажах я никогда не 
рассказывала об обстрелах, которым мы 
подвергались по пути следования, о попыт-
ке бандформирований пустить нас в расход, 
чтобы «отжать» машины, на которых мы 
ехали, о  подразделениях ВСУ, наблюдаю-
щих за нашим передвижением с расстояния 
в  300 метров, прямом попадании в  одну 
из ночей в  гостиницу Донецка, в  которой 
мы накануне, руководствуясь каким-то 
внутренним голосом, буквально в  послед-
ний момент решили не размещаться… Нам 
никогда не был нужен пиар такого рода.

Главным было услышать людей, понять, 
чем им можно помочь, как поддержать. 
Донести это до руководство партии, кото-
рое незамедлительно делало все возмож-
ное для решения той или иной проблемы. 
Это и было целью нашей работы.

Здесь очень высоко ценят нашу 
поддержку. Аббревиатура КПРФ прочно 
ассоциируется у жителей Донбасса со спасе-
нием. Спасение – это не только продоволь-
ствие, благодаря поставкам которого пита-
ние получают и  бойцы Внутренних войск 
МВД, и школьники, и посетители бесплатных 
столовых, не только медикаменты, которые 
поддерживают работу аптек и  больниц, не 
только одежда и предметы специфической 
помощи. Это и помощь, которую оказывала 
и оказывает КПРФ в получении гражданства 
РФ, трудоустройстве, зачислению в  вузы, 
содействие работе пунктов временного 
размещения. Это и  принципиальная пози-
ция нашей фракции в  Госдуме, настойчиво 
и последовательно отстаивающей интересы 
жителей ДНР и ЛНР.

Очень близка людям и  наша идеоло-
гия. Что хотят завтра увидеть они на своей 
многострадальной земле? Построить обще-
ство социальной справедливости.

Без преувеличения можно сказать, что 
нас – представителей КПРФ – воспринимают 
как полноправных представителей мощной, 
процветающей, социально ориентирован-
ной России  –  к  воссоединению с  которой 
и стремится подавляющее число населения 
ДНР и ЛНР.

Жители республик, находящиеся в тяже-
лейших жизненных условиях, связывают 
свое будущее с социалистическими идеала-
ми. Они готовы так же, как их родные в годы 
Великой Отечественной войны, спрятать 
в  земле от оккупантов памятник Ленину, 
и идут в атаку с копиями Знамени Победы, 
флагами СССР и Компартии.

Они готовы преодолевать любые трудно-
сти, убеждённые, что их будущее – это соци-
ализм. Именно за это они готовы бороться!

Буквально на днях состоялся приём 
в  ряды КПРФ жителей Донецкой и  Луган-
ской Народных Республик. Пока их всего 
несколько десятков. Но это только нача-
ло  –  желающих влиться в  нашу партию, 
чтобы продолжить совместную работу, 
здесь очень много!

Со временем мы подготовим о  нашей 
работе подробный отчёт. Сейчас не до 
этого  –  события диктуют необходимость 
оперативного решения других задач.

Написанное  лишь короткие зарисов-
ки одного из членов делегации ЦК КПРФ, 
регулярно выезжающей на Донбасс 
с  2014  года, публикуемые с  единственной 
целью – напомнить о роли, которую играла 
КПРФ в  жизни Донбасса в  течение послед-
них лет. И которую призвана играть сегодня.

нам верят. нас ждут!
Юлия Михайлова, 

член Цк кпРФ
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общество ждёт 
решительных 

действий 
от властей россии
заяВление пРеДсеДателя 

Цк кпРФ г. а. зЮганОВа
Из зоны специальной военной опера-

ции России на Украине приходят сообще-
ния, вызывающие серьёзную обеспокоен-
ность. Продолжаются безумные обстрелы 
Запорожской атомной электростанции, 
крупнейшей в  Европе. Каждый день 
сыплются снаряды и  ракеты на города 
и  посёлки Донбасса, Херсонской и  Запо-
рожской областей. Спецслужбы бандеров-
ской хунты проводят диверсионные опера-
ции в Крыму и других российских регионах.

Терпя одно поражение за другим на 
поле боя, бандеровцы перешли к  откро-
венному террору. Это было свойственно 
им и  раньше. Даже вполне русофобская 
«Эмнести Интернешнл» была вынуждена 
признать, что использование ВСУ и нацист-
скими батальонами мирного населения 
в качестве живого щита, размещение огне-
вых точек в школах, детских садах и боль-
ницах является грубейшим нарушением 
общепризнанных норм и  правил ведения 
боевых действий.

Но обстрелы Запорожской АЭС, 
ставящие мир на грань ядерной ката-
строфы, удары по химическому заводу 
«Стирол» в  Горловке, грозящие экологи-
ческим бедствием, и  диверсионные акты 
в  Крыму  –  это принципиально новые 
явления. Они подтверждают наше твер-
дое убеждение, что неонацистский режим 
в  Киеве фактически превратил братскую 
Украину в террористическое государство.

К сожалению, российская сторона 
пока ограничивается призывами к  так 
называемому «мировому сообществу» 
осудить акты государственного терро-
ра. Бессмысленно ожидать от спонсо-
ров терроризма в  лице США, Евросоюза 
и НАТО осуждения преступлений неофа-
шистов. Ведь они действуют по прямым 
указаниям Вашингтона и Лондона. Столь 

же бесполезно уповать на международ-
ные организации, полностью подкон-
трольные американцам.

Вся история отношений России 
с  западным миром говорит о  том, что 
наши «партнёры» понимают только один 
язык  –  язык силы, стойкости и  мужества. 
Неонацисты в Киеве и их западные кукло-
воды давно перешли все «красные линии». 
Но обещания жёсткой реакции Москвы 
в виде ударов по центрам принятия реше-
ний пока остаются очередными «серьезны-
ми предупреждениями». История показы-
вает, что даже сотни таких предупреждений 
не только не влияют на провокаторов, но 
и  создают у  них ощущение безнаказанно-
сти. Лишь решительный и  твердый отпор 
тем, кто сознательно и  упорно погружа-
ет мир в  пучину атомного апокалипсиса, 
может остановить их.

У российского руководства достаточно 
сил и средств, а также знания болевых точек 
главарей преступного режима в Киеве, чтобы 
привести их в  чувство. Общество ожида-
ет от властей более энергичных действий, 
призванных остановить государственный 
терроризм Зеленского и его банды.

Россия давно ждёт более энергично-
го проведения необходимых социально-
экономических преобразований. Создания 
благоприятных условий для достойной 
жизни граждан и  духовного возрождения 
Отечества. Без этого невозможно обеспе-
чить армию всем необходимым для победы 

над неонацистами, вернуть страну на путь 
суверенного развития. В  этой связи вызы-
вают особую озабоченность сообщения 
о  подготовке к  приватизации или даже 
банкротству предприятий оборонно-
промышленного комплекса.

Реальная консолидация российского 
общества вокруг специальной военной 
операции на Украине – это главное условие 
победы над неонацизмом. Она возможна 
лишь только тогда, когда общество будет 
отчётливо понимать характер происходя-
щих событий и  влиять на принимаемые 
решения.

Центром плодотворного диалога испол-
нительной власти с  обществом является 
парламент. Он представляет всех граждан 
страны. И  в  нынешних условиях обязан 
более эффективно работать на осуществле-
ние целей и  задач военно-политической 
операции. В  этой связи мы вносим пред-
ложение о проведении в самое ближайшее 
время заседания Совета Государственной 
Думы, где необходимо обсудить складыва-
ющуюся обстановку. Выработать дополни-
тельные меры по успешному завершению 
военно-политической операции, главной 
целью которой, как подчеркивал президент, 
является защита Русского мира, уничтоже-
ние нацизма и демилитаризация Украины.

г. а. зюганов,
председатель Цк кпРФ

властям: не ищите 
«стрелочников»

Я на пенсии, но продолжаю работать 
экономистом на небольшом частном 
предприятии.

45 лет в  профессии. Уже поэтому 
для меня крайне сложно понять логику 
наших чиновников, которые разводят 
руками, когда им начинаешь говорить 
про рост цен и  бедность населения. 
В  качестве примера. Вот есть пробле-
ма  –  рост цен. Казалось бы, пройди по 
цепочке и  устрани те промежуточные 
звенья, от поля до прилавка, которые 
накручивают цены. У нас и это не тайна, 
картошка в  поле стоит 10 рублей за кг, 
на рынке – 40 рублей, а в магазине – 50. 
Казалось бы, чего проще тут навести 
порядок, но у нас почему-то этим власть 
упорно не занимается.

Я помню заявление Матвиенко: 
«Власть не устанавливает цены». А  как 
тогда их контролировать? Зачем нам 
Минсельхоз? Власть самоустранилась от 
ценообразования в стране. Есть ФАС, но 
она может только реагировать на сговор 
продавцов. А  тут без всякого сговора 
разница между полем и  магазином в  5 
раз. Помните стихотворение Марша-
ка: «Однако за время пути собака могла 
подрасти»…

Рост тарифов. Нам говорят, мол, 
что выросли цены на энергоносители. 
Понятно, почему растут цены на Западе, 
а почему они растут у нас? Так повыше-
ние тарифов ЖКХ решается на уровне 
правительства России, то есть тут власть 
устанавливает цены, и  они растут по 
нескольку раз в  год. Тогда зачем валить 
на энергетиков? Нужно открыто заявить: 
власть заодно с  владельцами энергети-
ческих компаний и  послаблений ждать 
не стоит.

Третья проблема – это работа и рабо-
чие места, тут тоже власть ни при чем? 
Правительство давно ничего не строит 
и  не производит, предел ее забот  –  это 
МРОТ. Только вот когда слышишь сожа-
ления чиновников об уходе западного 
бизнеса, потому что будет меньше конку-
ренции, когда слышишь, как Мишустин 
зовёт другие страны занять место евро-
пейских, то выглядит это как предатель-
ство наших производителей. Россия 
вступила в  ВТО в  2012  году с  абсолют-
но неготовым к  конкуренции произ-
водством, как следствие мы проиграли 
конкуренцию и  лишились многих пред-
приятий, очевидно, что возрождать своё 
Мишустин с  министрами и  сегодня не 
желают, а как без производства появятся 
рабочие места?

Зарплата должна расти вместе с цена-
ми, но почему-то не у нас в России. Зато 
у нас борьба за снижение себестоимости, 
вот её и снижают за счет зарплат.

Пенсии с  чего должны расти, когда 
зарплаты не растут, а то и уменьшаются? 
Я получала примерно 50 тысяч, в  один 
прекрасный день пришёл директор 
и  сказал: «50 я платить больше не могу, 
со следующего месяца будет 30 000 
рублей. Не согласны – увольняйтесь». Вот 
так, наверное, не только у  меня, а  куда 
деваться…

Ну, само собой, отчисления в  ПФР 
падают, то есть и  повышение возрас-
та не помогло выплачивать пенсии 
без дотаций из бюджета. Какие могут 
быть достойные пенсии при отсутствии 
достойных зарплат? Все взаимосвязано, 
поэтому одна нерешенная проблема по 
цепочке создает кучу других. Нам гово-
рят: копите на пенсию сами, люди всю 
жизнь платили, а теперь сами?

Цены, тарифы, работа, зарплата 
и пенсии – это основное, чем недовольны 
люди, и я не вижу в этих проблемах ника-
кого влияния Запада. Над этим должна 
работать наша власть вместо того, чтобы 
искать «стрелочников» и перекладывать 
на них ответственность.

зинаида скВОРЦОВа
источник: газета «советская Россия»

Редькин поведал, что принял убитого им 
мужчину за медведя. Камчатские СМИ сооб-
щали, что убийца был пьян и решил в таком 
виде покататься на вездеходе и потрениро-
ваться в стрельбе вне пределов охотничьих 
угодий, используя при этом прицел с тепло-
визором. Нашёл цель, убил  –  медведь. 
Нашёл другую, убил  –  человек. Адвокаты 
между тем уверяли, что Редькин был трезв.

Лицензии на охоту, обязательной для 
стрельбы вне тиров и  стрельбищ, у  него, 
разумеется, не было. Что-то подсказывает, 
что «хозяин жизни» делал так не в  первый 
раз. А кто ж ему запретит? Он же и милли-
ардер (доход более 715 млн руб. в 2020 году 
и  под полтора миллиарда годом ранее), 
и  депутат, и  «единоросс». Просто решил 
пострелять, просто убил…

Из «Единой России» миллиардера 
исключили  –  уже после убийства, конечно. 
А  «беспристрастный» суд назначил наказа-
ние: девять месяцев ограничения свободы 
за убийство и штраф 60 тысяч рублей за неза-
конную охоту на медведя. Годик с  момен-
та преступления Редькин посидел в  своём 
скромном миллиардерском жилище  –  под 
домашним арестом. Вот и всё наказание. То 
есть, убив человека, в  тюрьму он так и  не 
попал ни на один день и уже не попадёт.

Уголовное дело несколько раз переква-
лифицировалось, причём статья станови-
лась всё мягче. И  вот итог. «Беспристраст-
ный» суд учёл сотрудничество миллиардера 
со следствием, а  также тот факт, что он 
выплатил 20 млн рублей вдове убитого 
и 10 млн – его матери.

Наверное, просто случайно чрезвычай-
но мягкий приговор совпал с тем, что Игорь 
Редькин является одним из богатейших 
бизнесменов Камчатки. И тот факт, что боль-
шинство главных российских СМИ почти что 
прошли мимо этой истории, – наверное, тоже 
чистейшей воды случайность. То ли дело 
рашкинский лось – там было ору до небес…

Здесь можно вспомнить многое. И дело 
депутата-коммуниста Владимира Бессо-
нова, которого за помятый милицейский 
китель преследуют уже много лет. И множе-
ство приговоров активистам КПРФ за «нару-
шения» на акциях протеста, которые власти 
сами же незаконно запретили и  повязали 
их участников. И  вполне реальные весьма 
немаленькие сроки за неосторожно напи-
санное в интернете слово. И ещё многое.

Но всё же «чудесное избавление» 
камчатского миллиардера заставляет пого-
ворить о стандартах. Некоторые ошибочно 
называют их двойными, хотя на самом деле 
в классово расколотом обществе они просто 
разные для представителей разных классов. 
Автору этих строк вспомнилось, как в один 
из московских МФЦ белый «Бентли» привёз 
даму в  белом же манто. Да, таким тоже 
бывает нужно оформить какой-то документ 
лично. Минуя автомат электронной очере-
ди и  даже не посмотрев на тех, кто сидел 
в очереди реальной, она пошла решать свой 
вопрос. А  когда кто-то возмутился тем, что 
дама проигнорировала с  десяток ожидаю-
щих людей (формально – таких же граждан 
РФ), обладательница белого манто бросила 
фразу: «А кто тут люди?»

Если общество в  поисках «России, 
которую мы потеряли» докатилось до 
восстановления элементов сословно-
сти, то чего же вы хотите? Стандарты есть 
и  будут  –  разные для разных классов 
и сословий. Поэтому один сядет за украден-
ную шоколадку (2 года выпускнику детдома 
в Самаре), а другой – не сядет за реальное 
убийство. Правоприменительная практика 
движется к средневековым подходам.

И здесь у  власти есть ещё огромное 
поле для творчества. Можно вспомнить, 
например, и  средневековые своды зако-
нов  –  «варварские правды». Там вполне 
чётко указывалось, сколько стоит убить 
человека той или иной социальной катего-
рии – и «ценник» очень разнился. «Русская 
правда», к  примеру, определяла виру, то 
есть штраф за убийство, за голову рядо-
вича (зависимого человека) в  5 гривен, 
а княжеского тиуна – уже в 12. Что же каса-
ется людей совсем уж низкого положения, 
то в «пространной» редакции этого истори-
ческого документа значилось: «А в холопе 
и в робе виры нетуть».

костриков Михаил сергеевич,
заместитель главного редактора 

газеты «правда»

сколько «стоит» убить человека в буржуазной россии?
на камчатке осудили действующего миллиардера и уже бывшего депутата от 

«единой России» из регионального законодательного собрания игоря Редьки-
на. В августе 2021 года этот господин убил человека. застрелил из охотничьего 
карабина местного жителя, который занимался сбором металлолома на свалке.



7
25 августа 2022 г.

Поезд № 42 лениво прибыл в Москву. На 
перрон хлынули потоки людей из разных 
вагонов. Кто-то приехал домой, для кого-
то Ленинградский вокзал был лишь нача-
лом путешествия. Москва встретила меня 
утренней суетой, метро ещё было закрыто, 
поэтому пришлось ждать, когда раздастся 
заветный лязг замочных скважин дверей 
метрополитена и  огромная пасть москов-
ского метро начнет поглощать всех подряд.

Первое знакомство с  товарищами по 
комсомолу не заставило долго ждать. Мне 
предстояло добраться до станции Войков-
ская, где назначена встреча с  организато-
рами форума. Я сел в поезд метро, идущий 
в нужном мне направлении, и просто ждал, 
когда шумящий состав домчит меня до 
пункта назначения. Несмотря на раннее 
утро, в вагоне метро было довольно людно. 
Москва – очень большой город, и  населе-
ние представлено достаточно пёстро. Но 
одно в вагоне бросалось в глаза очень силь-
но – это красная кепка, на которой красова-
лись буквы КПРФ.

– Войковская! – Прозвучало из динами-
ков вагона. Я направился к  выходу. Оказа-
лось, что это товарищи из Свердловской 
области. Мы познакомились и отправились 

на встречу с форумом уже втроем. Придя 
на место сбора, мы постепенно собрались 
в одну дружную делегацию ЛКСМ РФ.

Форум проходил в  подмосковном 
Солнечногорске. Впереди нас ждали семь 
дней кропотливой работы. Ведь мы прибы-
ли на сообщество «Политика». Большая 
часть из нас не знала, чего ждать. Форум 
собрал в  одном месте представителей 
молодого крыла парламентских партий. 
И  первое время чувствовалось напря-
жение. Все делегации гнули свою линию, 
никто не хотел уступать.

Особенно ярко смотрелась команда 
Ленинского комсомола. За время, что нам 
довелось быть там, мы смогла показать 
остальным, что значит политическая борьба.

Каждый день мы встречались с видными 
политическими фигурами нашей страны.

30 июля состоялась знаковая для 
каждого из нас встреча. Приехал Предсе-
датель КПРФ Геннадий Андреевич Зюганов. 
Мы подготовили ему настоящий товари-
щеский приём. Исполнили песню «Мой 
адрес – Советский Союз», украсили партий-
ной символикой один из корпусов прожива-
ния. Он по-отечески поприветствовал нас. 
Немного позже состоялась большая встреча 
с  руководителями парламентских партий. 
За время форума нам удалось встретиться 
с нашим комсомольским лидером – Влади-
миром Исаковым, с  секретарями ЦК ЛКСМ 

РФ Натальей Дороховой, Евгением Дроздо-
вым, Ярославом Листовым.

По мере пребывания на «Территории 
смыслов» настроение изменялось с каждым 
днём. Если в первый день я не мог понять, 
для чего я приехал, то в  день отъезда уже 
было полное осознание происходящего.

В один из дней мне удалось пообщаться 
с сенатором от Кемеровской области, заме-
стителем председателя Комитета Совета 
Федерации по экономической политике 
Дмитрием Кузьминым. Темой обсуждения 
стали проблемы с ЖКХ в Российской Феде-
рации. По итогам встречи Дмитрий Генна-
дьевич отметил меня Благодарственным 
письмом.

Очень важным стало для меня то, что я 
увёз с  «Территории смыслов» много новых 
знакомств, и  они не ограничились только 
комсомольским активом. Я познакомился 
с  представителями других политических 
объединений. Молодёжное политическое 
поле гораздо шире, чем я себе представ-
лял. Реальность такова, сто спустя трид-
цать лет с момента развала СССР нынешняя 

Российская власть не смогла создать моло-
дёжную организацию, которая объеди-
нила бы всех молодых людей. Это серьёз-
ная оплошность в  работе с  перспективой. 
С  молодёжью нужно работать постоянно, 
а не по остаточному принципу. Должен быть 
план и,  конечно же, команда. Мне и  моим 
товарищам по комсомолу удалось показать 
пример сплочённости и  товарищества. Мы 
показали всем присутствующим, что за свои 
права нужно бороться. Но самое главное, 
нам удалось донести до всех присутствую-
щих, что в коммунистической идее – смысл 
есть!

Участники форума «Территория смыс-
лов» смена «Политика» надолго запомнят 
наш боевой клич  –  «Ленин, партия, комсо-
мол»!

никита МакаРеВич

смена

14 августа в Великом Новгороде прошёл 
региональный этап IX сезона Всероссийско-
го конкурса детского и юношеского творче-
ства «Земля талантов». Проект был создан 
в  2013  году как Всероссийский конкурс 
детского и  юношеского творчества для 
талантливых детей школьного возраста. 
Тема нынешнего сезона  –  100-летие обра-
зования Всесоюзной пионерской организа-
ции имени В. И. Ленина. Реализация проекта 
осуществляется при активной поддержке 
ЛКСМ РФ и КПРФ. Организационную работу 
в  нашем регионе проводят лидеры новго-
родского комсомола Никита Макаревич, 
Андрей Михеев и  коммунист Василина 
Галкина.

Центр культуры и досуга имени Н. Г. Васи-
льева принял участников и  зрителей отбо-
рочного тура и  гала-концерта. Конкурс 
«Земля талантов» в  2022  году посвящен 

100-летию создания пионерской органи-
зации  –  самому масштабному детскому 
сообществу в нашей стране. Потому и темой 
конкурса стал «Пионерский костер». Звуча-
ли знакомые с детства пионерские мелодии.

Конкурс проводился по следующим 
возрастным категориям: младшая от 7 до 10 
лет, средняя от 11 до 14 лет и старшая от 15 
до 17 лет.

Лауреатом III степени в возрастной кате-
гории 7–10 лет стал вокальный эстрадный 
ансамбль «Гармония» (руководитель Миле-
на Кузнецова, Великий Новгород).

В номинации ВОКАЛ, в возрастной кате-
гории 7–10 лет, I место у Тихоновой Марии 
из Ульяновска, II место у  Макара Корякина 
(Санкт-Петербург), III место заняла Екатери-
на Чикунова (Санкт-Петербург).

В возрастной категории 11–14 лет 
первое и  второе места заняли Елизавета 
Ярыго и  Илья Корякин из северной столи-
цы, на третьем месте Светлана Фёдорова из 
Великого Новгорода.

В номинации ХОРЕОГРАФИЯ в  возраст-
ной категории 11–14 лет третье место занял 
Образцовый художественный коллектив, 
хореографический ансамбль «Кужель» 
(руководитель Светлана Бен-Кедер, Вели-
кий Новгород), а  в  категории 15–17 лет 
III место завоевал Образцовый коллек-
тив «Ансамбль эстрадного танца «СТИНТ» 
(руководитель Фролова Юлия, Великий 
Новгород).

В номинации ХУДОЖЕСТВЕННОЕ ЧТЕНИЕ 
у младших школьников I место заняла Тихо-
нова Мария из Ульяновска, второе и третье 

места у Софьи и Юсифа Абульгасановых из 
Великого Новгорода.

В возрастной категории 15–17 лет 
второе место заняла Смольянинова Эльви-
ра (руководитель Надежда Шестихина 
Великий Новгород).

В номинации ИЗОБРАЗИТЕЛЬНОЕ 
ИСКУССТВО в  младшей категории все 
призовые места у  новгородцев: Кинцель 
Фрол (руководитель, Морозова Наталья), 
Каипова Диана (руководитель Разумова 
Ольга), Андреев Матвей (руководитель 
Разумова Ольга).

Самые талантливые ребята будут 
приглашены в  Москву на финальный гала-
концерт.

«земля талантов» в великом новгороде

В Великом новгороде прошёл региональный этап IX сезона Всероссий-
ского конкурса «земля талантов», посвящённого 100-летию пионерии.

смысл есть…
Вечерний поезд Великий новго-

род – Москва унёс меня в столицу 
нашей страны. что меня ждёт, я мог 
лишь представлять. Одно я знал 
точно, что восемь с небольшим ча-
сов разделяют меня от встречи со 
своими товарищами по ленинско-
му коммунистическому союзу мо-
лодёжи Российской Федерации. по-
скольку форум, на который я ехал, 
носит статус Всероссийского, на 
него съезжались комсомольцы со 
многих уголков России.
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новгородское областное отделе-
ние кпРФ организовало сбор и от-
правку очередной партии груза 
с  гуманитарной помощью на Дон-
басс. 

Продукты длительного хранения 
и необходимые вещи из Великого Новго-
рода доставлены в  Санкт-Петербургское 
городское отделение партии, где форми-
руется гуманитарный конвой, идущий 
в  Мелитополь. Груз получат военно- 
служащие, участвующие в  специальной 
военной операции по денацификации 
и демилитаризации Украины. Кроме того, 
по просьбе жителей Донецкой Народной 
Республики в  состав груза вошли канце-
лярские принадлежности для школьни-
ков. Этим же конвоем отправлены посыл-
ки, которые принесли в  Новгородский 
обком КПРФ жители Великого Новгоро-
да и  области с  пометкой «Для солдат от 
новгородских коммунистов».

В старой Руссе в рамках Всероссийской протестной акции «за экономи-
ческую программу кпРФ! под красным знаменем победы – к мобилиза-
ционной экономике и  социализму!» новгородское областное отделение 
кпРФ и коммунисты старорусского райкома кпРФ провели автопробег. 

новгородский обком КпрФ направил на донбасс 
очередной груз с гуманитарной помощью

в старой руссе провели автопробег 
«за экономическую программу КпрФ!»

Колонна автомобилей с красными флагами прошла по городским улицам. В процес-
се проведения акции её участники развернули знамёна у памятника вождю мирового 
пролетариата Владимиру Ильичу Ленину и  у  монумента «Отважным воинам-авиато-
рам Северо-Западного фронта от трудящихся Старой Руссы и воинов ордена Ленина 
ЛенВО». 

в минЭКономразвития 
удивились 

ниЩете народа. 
может, все министры 

вне россии живут?
В Минэкономразвития Решетни-

кова удивились, оказывается, поч-
ти 70 % россиян в  соцопросе ВШЭ 
заявили, что испытывают финансо-
вые трудности. Минэкономразви-
тия ожидает, что реальные распо-
лагаемые доходы населения в этом 
году упадут на 2,8 %.

Хотелось бы сказать товарищам из 
непонятно что развивающего министер-
ства: впереди будет и 80 и 90 и 100 % росси-
ян, испытывающих трудности с  финанса-
ми. Констатация фактов – это у вас хорошо 
получается. А  вот реальных дел от Мин- 
экономразвития не замечено.

Загнать бы всю эту сомнительную 
братию колхозы восстанавливать и разру-
шенные заводы и заставить там работать. 
Быстро бы научились не дурацкие опро-
сы проводить, а  видеть реальную жизнь 
народа. Но кто  ж их погонит, если прези-
дент у нас тоже далеко не аскет. Геленджик 
подтвердит.

Гнильё у власти – жди от них одни напа-
сти.

пенсионная реФорма 
раздела пенсионеров. 

таК было задумано 
изнаЧально

большинство сегодняшних пенси-
онеров могут заплатить коммунал-
ку, а кушать получается только под-
ножный корм или просрочку. кому 
как повезёт. Для этого пенсионную 
реформу и  проводили. а  помните, 
министры рассказывали напере-
бой, что пенсионерам так поднимут 
пенсию и  они все поедут по миру. 
В  общем, единственное, что реаль-
но получили пенсионеры от этой 
пенсионной реформы  –  они дей-
ствительно пошли по миру.

Россияне назвали приемлемый для них 
размер пенсии. Уровень желаемой выпла-
ты с апреля вырос почти в 2,5 раза. Пенсия 
должна быть 40 тысяч рублей, а не 16 тысяч. 
Но правительство категорически отказы-
вается прибавить пенсию, хотя бы до хоть 
какого-то прожиточного минимума.

Опрошенные считают, что для 
комфортной жизни размер пенсии должен 
составлять почти 40 тыс. руб. Некоторые 
опрошенные предлагали поднять пенсию 
до 100 тыс. руб. Об этом свидетельству-
ют данные опроса ВЦИОМ. Это в  2,3 раза 
больше, чем средний размер назначенной 
пенсии в  апреле 2022  году (16 974 руб.), 
и она вообще не влезает ни в какие рамки 
и уже пенсионеров вгоняет в долги.

Перед началом автопробега первый 
секретарь Новгородского обкома КПРФ 
Ольга Ефимова вручила партийный билет 
новому члену партии В. Г. Морину.


